

Núm. 6º

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 21 DE ENERO DE 1783.

Constantinopla 21 de Noviembre de 1782.

Se ha divulgado estos dias en esta Capital que Sahin-Gueray, á quien una faccion habia arrojado del Trono, ha vuelto á entrar en Criméa á la frente de sus partidarios, y de algunas tropas Rusas, en cuya consecuencia habia recobrado el mando de aquella península sin gran resistencia de sus contrarios, y sin haber muerto un hombre de una ni otra parte. Sería gran felicidad para este Imperio que con tal acaecimiento se facilitase el ajuste de las diferencias que se han suscitado algun tiempo há entre la Rusia y la Sublime Puerta; pero quizá tendrá esta que ceder á los deseos que manifiesta el pueblo por la guerra, pues los Turcos no llevan á bien la preponderancia de que quiere gozar la Corte de Petersburgo entre los Tártaros. Sin embargo, nos alienta á esperar la continuacion del sosiego público el saber que el Internuncio de la Corte de Viena y el Embaxador de Francia proceden aqui de acuerdo.

Londres 31 de Diciembre.

Avisan de Plimouth con fecha de 24 del corriente haberse recibido allí el dia ántes orden del Almirantazgo á fin de que el navio Fortaleza de 74 cañones tome víveres para 8 meses, y la fragata Nemesis para 6. Un batallon de Infanteria debia salir de dicha Ciudad para embarcarse en Portsmouth, desde donde escriben que los buques destinados para la India se juntarán en la rada de Sta. Elena á mas tardar el 28 ó el 29, y que se harán inmediatamente á la vela sin aguardar á los de la Compañía, pues es tal la priesa de la Corte y su ansia de que salga esta division que lo habria executado el 25 ó el 26, á no ha-

haber causado un atraso de tres ó quatro días un choque entre los navios Egmont y Europa, de que resultó perder uno de ellos el baupres. Atribúyese esta prontitud en el apresto y salida de dicha division á haber sabido el Ministerio que los Franceses han despachado por su parte varios buques de guerra y transportes para el Asia.

Por el paquebot Hanover recién llegado de Lisboa á Falmouth ha recibido el Gobierno pliegos del Almirante Hyde-Parker y de Mr. Ricardo Hughes escritos en la Isla de la Madera, á la qual habia llegado el primero el 27 de Octubre con el navio de guerra Caton y la corbeta Hound, y se habia hecho á la vela el 1º de Noviembre, en cuyo dia fondeó allí mismo el referido Hughes con los navios Union de 90 cañones, Princesa de 84, Belona, Berwick, Suffolck de 74, Polifemo, Rulí y Razonable de 64: y despues de hacer aguada y tomar algunos víveres frescos dió la vela el 12 del propio mes de Noviembre, dirigiéndose á los mares de la India.

Siguen aprontándose con la mayor actividad los transportes fletados para conducir las tropas destinadas á las Antillas, cuyo embarco debe efectuarse en Portsmouth; y recelando la Corte que experimente atraso su salida, ha mandado se embarquen en otras embarcaciones en caso que las primeras no se hallen en aquel puerto el dia señalado.

Tambien se han fletado por cuenta del Ministerio los buques mas gruesos que volvieron de Gibraltar, y quedan alistándose con increíble presteza.

Todas estas providencias y otros preparativos militares que se advierten en este Reyno arguyen muy poco á favor de los que creen que en la primer sesion del Parlamento se publicará el ajuste de paz; pero sin embargo hay otros muchos tan persuadidos de ello que no se han detenido en apostar crecidas sumas. A la verdad no se oponen al buen éxito de las negociaciones pacíficas los aprestos marciales que hacen durante ellas las Potencias beligerantes; pero los sugetos que sostienen y apuestan á que á lo ménos por este año continuará la guerra, creen sin duda que las actuales medidas del Gabinete Británico son de tal naturaleza que no debe darseles el nombre de preparativos, sino que prueban la resolucion positiva del Ministerio de arriesgar otra campaña ántes de deponer las armas,

con

con la esperanza de mejorar de suerte. A pesar del secreto que observa el Gabinete no puede tardar en saber el público qual de estas dos opiniones se verificará.

De Sheernes escriben con fecha del 19 que al regresar de los mares del Norte el navio *Belle-Isle* de 64 cañones, Capitan Haynes, habia varado sobre un banco de arena, y que recelaban no pudiese levarse.

No es esta la única pérdida que sabemos ha tenido la Marina Real, pues el 26 recibió el Almirantazgo cartas de Mr. Inglefield, Capitan del Centauro de 74 cañones, en que confirma haberse ido á pique dicho buque cerca de los Azores á tiempo que se hallaba en él casi toda la tripulacion que constaba de 750 hombres, de los quales se embarcaron los que pudieron en tres lanchas, y por estar muy cargadas se sumergieron dos de ellas. En la tercera se hallaban 13 hombres con el referido Capitan, y llegaron á Fayal al cabo de 16 dias, habiendo muerto de fatiga un marinero. Mr. Inglefield ha entrado en Falmouth con algunos marineros de su buque en el paquebot Hanover.

Aseguran que hay noticias de Bengala de fines de Agosto, y parece no hallarse muy adelantada la negociacion sobre ajuste de paz con Hider-Ali quien hacia proposiciones inadmisibles, que se atribuian á las esperanzas que le ha infundido el socorro de tropas Francesas. Tambien se dice que Mr. de Suffren habia salido de Tranquebar á principios de Junio, y retirándose á Columbo en donde habia hallado dos buques Olandeses de 50 cañones que se unieron á su esquadra; pero que se creia no podrian repararse los navios Franceses en aquellos mares.

El paquebot Alexandro, Capitan Ross, que fondeó el 28 en las Dunas habiendo salido de Antigua el 21 de Noviembre, ha traído cartas para la Corte y el público; y se ha sabido por este conducto haber llegado á dicha Isla el Almirante Pigot con 16 navios de linea y algunas tropas. Añaden que esperaria allí otras de Charles-town para dar inmediatamente principio á las empresas que meditaba contra los enemigos.

Refieren algunas Gazetas de Nueva-Yorch que los Franceses retiraban todas sus tropas del Continente Americano, y las enviaban á las Islas, dexando no obstante completa la guarnicion de-

de Rhode-Island para cuya seguridad se necesitan 60 hombres.

En la parte septentrional del país de Gales se ha amotinado el pueblo por la escasez de trigo que padece, y juntándose cerca de 60 hombres han cometido muchos excesos. Informado de ello el Gobierno, en vez de enviarles granos, ha mandado que varios Regimientos de Milicias marchen con toda prontitud para contener á los revoltosos.

Haya 28 de Diciembre.

Mr. de S. Saphorin Enviado extraordinario del Rey de Dinamarca entregó el 17 de este mes al Presidente de los Estados Generales otra Memoria en apoyo de las quejas contenidas en las que presentó el 2 y el 11 de Setiembre último contra el corsario Espia que se apoderó de un barco Ingles sobre la costa de Elgoland.

El 18 se botó al agua en Middelburgo un navio de 64 cañones nombrado Zelanda. Asi en aquel astillero como en los demas de la República se trabaja con suma actividad en el aumento de nuestra Marina, sin embargo de seguirse las negociaciones de paz.

Avisan de Frisia que 6 Ciudades de la Provincia han seguido el exemplo de la de Dockum sobre el derecho de elegir sus Magistrados y Diputados para las Juntas Provinciales, á fin de que siendo independientes sigan sus propias luces en las deliberaciones sobre asuntos públicos; pero otras 4 Ciudades se han opuesto á esta providencia, bien que contra el dictámen de muchos vecinos que se proponen hacer representaciones muy fuertes sobre el particular á sus respectivos Magistrados.

Nápoles 8 de Diciembre.

Habiéndose juntado el 2 del corriente el nuevo Consejo de Hacienda (de cuya creación se dió ya cuenta al público) se presentó inopinadamente en él el Rey, y pronució un discurso en que resalta su tierno amor á sus pueblos. Empezó S.M. encargando el exácto cumplimiento de los Reglamentos prescritos y extendidos por su Real mano, y despues siguió con estas paternales expresiones: „No quiero otro aumento en las rentas Reales sino el que proceda de una buena economía y de una sabia administracion. Me opongo á qualquier exâccion nueva que sea gravosa para mis pueblos, cuyo amor es parte de mi existencia; ántes bien intento que se les alivie por

„quasi-

„quantos medios sean posibles, pues mi mayor empeño es que
 „se mantengan siempre libres de toda vexacion y molestia.
 „Vuestro principal cuidado debe ser desempeñar estos deseos
 „de mi cordial afecto. Nacido en este pueblo, y habiendo ma-
 „mado con la leche el tierno amor que le profeso ¿ puedo acaso
 „ver con ojos indiferentes los abusos con qué en nombre mio
 „y de mi autoridad le hacen gemir baxo el gobierno de un Rey
 „su conciudadano por nacimiento, y su padre por obligacion?
 „Nada deseo tanto cómo manifestarle todo el cariño de un pa-
 „dre. Corresponded pues á estos sentimientos á fin de que mis
 „vasallos, que tambien son mis compatriotas, conozcan en mí
 „y en mis hijos quan verdaderamente los he amado.“ Añadió
 S. M. que para conseguir el logro de este su antiguo anhelo
 habia escogido los individuos de dicho Consejo; y que persua-
 dido de su honradéz y capacidad, esperaba concurriesen con
 toda la aplicacion y zelo posible á proporcionarle una satisfac-
 cion, cuya esperanza le obligaba á dar diariamente gracias al
 Cielo por haberle colocado en un Trono que tiene su principal
 apoyo, no en el temor que infunden las guardias y soldados,
 sino en el amor de sus pueblos. Dirigiendo luego la palabra á
 algunos Consejeros que por sus anteriores empleos, ó por ser
 dueños de haciendas se hallan bien informados del estado de
 las Provincias, les encargó enterasen á sus compañeros con la
 evidencia mas enérgica de los afanes y miseria de los pueblos,
 que debiendo ser felices baxo la proteccion del Trono, han pa-
 decido muchas calamidades por haberse servido algunos para
 oprimirlos de la autoridad del mismo Trono. Exhortó al Conse-
 jo á que se entregase al desempeño de sus tareas con la apli-
 cacion y esmero correspondientes á su dificultad, y proporcio-
 nados á la gloria de un feliz logro. Recomendóle igualmente
 la union y la conformidad de ideas, que unidas á una incesante
 actividad podrán hacer eficaces sus fatigas. Declaró en fin S. M.
 que deseaba se le instruyese de quanto se requiera emprender
 para el feliz complemento de su principal desvelo; y concluyó con
 estas notables palabras: „Hablad, y me hallareis pronto á abra-
 „zar con gusto vuestras propuestas en esta parte. Quisiera ver
 „ya concluidos los caminos de mi Reyno: quisiera ver alivia-
 „das las Provincias, y manifestarlas hasta qué punto llegan
 „mis ardientes deseos y mi viva voluntad de consolarlas y

„ayudarlas en quanto exigen la justicia y un buen corazon.“

Difícilmente se puede expresar el respeto , admiracion y ternura que causó en los circunstantes este discurso , cuya publicidad no puede ménos de aumentar el amor y veneracion de los pueblos hácia un Soberano que cuida con tanto esmero de hacerlos felices.

Roma 21 de Diciembre.

En el Consistorio secreto que se celebró el 16 del corriente, despues de preconizar varias Mitras de la Christiandad, hizo S. B. un discurso en que informó haber creado dos Cardenales , de los quales reserva uno *in pectore* , y el otro es Monseñor Joseph Cupece Zurlo nuevo Arzobispo de Nápoles. Fue este presentado en la misma tarde por el Emmo. Palavicini Secretario de Estado al Sumo Pontifice, quien le dió la birreta Cardenalicia con las formalidades acostumbradas. El dia 19 celebró S. S. Consistorio público en el Vaticano para dar el Capelo al nuevo Purpurado.

Por las últimas cartas de Venecia se sabe haber fallecido en Brescia el 9 del corriente el Emmo. Luis Calini á los 86 años , 10 meses y 21 dias de edad : y 16 años y 9 meses y medio de Capelo, habiendo sido creado Cardenal por la Santidad de Clemente XIII.

Ciudad Rodrigo 10 de Enero de 1783.

El 5 del corriente celebró esta Real Sociedad Económica su junta general , comenzando el acto D. Francisco Muñiz Sub-Director con un discurso dirigido á alentar á los Socios laboriosos y á estimular los demas Ciudadanos. Con el mismo fin y el de honrar la buena memoria del difunto Socio D. Antonio del Aguila Marques de Espeja , se pronunció por el Secretario de la Sociedad un elogio. Otros Socios presentaron algunos papeles útiles , y entre todos merecieron la aprobacion de la Sociedad el que contiene un método muy sucinto , facil y sencillo para las escuelas de primeras letras , con una carta exhortatoria á los Párrocos del Obispado para que promuevan esta enseñanza : y otro discurso que se dirige á manifestar la necesidad y utilidad de poblar los lugares despoblados de esta Provincia. La Sociedad manifestó en dicha junta las estameñas y bayetas de la fábrica establecida en la casa que deberá ser de Hospicio y niños expósitos. Tambien estaban á la vista las piezas de dibuxo que se escogieron para ser premiadas las quales han merecido aceptacion del público , que mira con complacencia los rápidos progresos de los dibuxantes que obtuvieron los premios , entre los quales se repartieron 20 pesos y 6 exemplares de la oracion que sobre la excelencia del dibuxo compuso y publicó el año pasado el Secretario de la Sociedad.

Madrid 21 de Enero.

El Viernes de la semana pasada se vistió la Corte de gala en el Real Sitio del Pardo en celebridad del cumpleaños de la tercera Princesa de Nápoles.

Con el plausible motivo del feliz cumpleaños del Rey Ntro. Sr. y del Sr. Infante Duque de Parma se vistió ayer la Corte de gala, y hubo besamanos general á que concurren los Grandes, los Diputados de los Reynos, los Embaxadores y Ministros extranjeros, cómo asimismo muchas personas de la principal distincion.

Las faenas del Ejército Español en la inmediacion de Gibraltar se continuaron desde el 27 de Diciembre próximo pasado hasta el 10 de este mes con la misma actividad que las anteriores. Darémos aqui alguna noticia de las principales que se reducen á lo siguiente. Auxiliados alternativamente nuestros Zapadores de varios piquetes de Infanteria revistieron el reducto de la cabeza de la nueva trinchera por la parte exterior con dos salchichones, lo coronaron competentemente con sacos á tierra y levantaron su banqueta á la altura que corresponde á 4 pies de parapeto. Prolongaron la travesa alta, á fin de que flanquease la gola del reducto y formaron allí otra banqueta. Despejaron igualmente el camino de comunicacion de la nueva trinchera en el paso de la travesa, profundizaron y ensancharon el foso transversal de los cañones violentos del reducto destruido y desmontaron las ruinas que habia en aquel parage, nivelando el terreno de su inmediacion. Se abrió otra trinchera desde el rastrillo de la última hasta el fin de las cañas en distancia de 40 toesas, que es toda la que comprehende el vallado de la travesa alta hácia su entrada. Se ha rebaxado el parapeto de la nueva trinchera entre las dos travesas, dexándolo á una altura regular para poder hacer los fuegos con desahogo. Se ha formado una rampa á la derecha de la batería de Arboreda, y se ha facilitado la subida en la paralela antigua. Prescindiendo de esto se han ido reparando otras varias defensas, particularmente la parte exterior de dicha travesa alta de los daños que habian causado los enemigos. No ha sido ménos eficaz el empeño de nuestros carpinteros y otros trabajadores en el retrincheramiento del

Mon-

Monte , á cuyo parage se ha ido conduciendo crecido número de garitones , maderos de blindage , tablones , sacos á tierra y otros efectos ; de suerte que á pesar de las muchas peñas que los enemigos arrojaron frecuentemente desde la altura , y del fuego de mosquetería que hacian desde su Mirador , se lograron colocar en el propio retrincheramiento bastantes garitones y blindages de los que van expresados , haciéndose allí un parapeto competente ; y se coronó con dichos sacos parte de aquella obra. Profundizóse el pozo que estaba principiado y se concluyó quedando con 3 pies de agua. La rampa , el camino de comunicacion á aquella mina y esta misma fue desembarazada de las piedras que habian hecho saltar nuestros barrenos , á fin de poder continuarlos á cubierto , y en esta operacion seguian nuestros trabajadores con viveza. Se subieron muchos maderos gruesos al alojamiento alto , se removieron y colocaron algunos en la mina y en su inmediacion , y se reforzaron ademas los diversos casetones que tienen allí los comisionados de aquella obra. Todo esto se fue desempeñando sin que los nuestros hiciesen aprecio del vivo fuego de todas las baterias del Monte y emplazamientos baxos , regulado un dia con otro entre 500 y 900 tiros de todas clases , sin contar las piedras que los enemigos no cesaban de arrojar. De todo ello han resultado las desgracias de 5 soldados muertos y 37 heridos, siéndolo muchos de tan poca consideracion que no tuvieron que ir al Hospital. Los Ingleses continuaron sus obras acostumbradas de reparo en sus murallas y baterias ; pero particularmente en el Mirador nuevo desde donde se esmeran en buscar aunque con poco fruto todos los arbitrios posibles de descubrir á nuestra gente empleada en la Montaña y ofenderla de todos modos. Han dado tambien en echar barrenos allí con mucho empeño para ensanchar aquel puesto , despidiendo peñascos grandes que suelen ir á parar cerca de nuestro retrincheramiento. En el fosso de la Puerta de tierra trabajan igualmente por reparar sus ruinas y reforzar los espaldones de la batería nombrada del Saludo. Han emprendido ademas una obra nueva cerca del camino del Pico , algo mas arriba de la batería de Levante , y asi en aquel parage como en el nuevo camino de comunicacion á la cueva de los Escaloncillos , y en la misma cueva no dexan de volar continuos barrenos. Por la parte del Norte de la muralla de

de Carlos V. se disponen á construir casas de madera ; finalmente han abierto una sexta boca ó tronera al frente de nuestro Campo en la cueva de la batería del escarpado de los Escaloncillos , graduándose á prudente juicio el largo de dicha cueva segun sus bocas de 120 varas. Se ha reconocido por último mucha gente empleada en subir municiones á todas las baterías altas. En el fondeadero de la Plaza se observó que habian amarrado el navio S. Miguel dentro del Muelle nuevo, asegurándolo con muchos cabos ; y hallándose desenvergado se cree no estará en estado de poder navegar. Sacan del mar algunas anclas en la ensenada de los Remedios , empleando para este fin una embarcacion desartolada. Se les ve hacer varios entierros diariamente cómo en las ocasiones anteriores , y por las ruinas que de continuo se advierten puede graduarse el acierto de nuestra artillería y el daño que precisamente debe resultar á los Ingleses.

El dia 29 de Diciembre entró en el Estrecho un comboy Frances de 10 embarcaciones de comercio que pasaba de Levante escoltado por 3 fragatas de la misma nacion , dirigiéndose al Oceano.

El 1º del corriente se descubrió un navio de línea Español por la parte de Levante del Peñon de Gibraltar , habiendo salido del Estrecho en la noche anterior , y estuvo sobre bordos indicando querer entrar en la bahía.

El dia 3 salieron tres lanchas enemigas de su fondeadero, y se aproximó la una hácia la Torre del Diablo con el fin de reconocer nuestro trabajo del retrincheramiento ; pero habiéndoseles hecho fuego inmediatamente desde aquel puesto , además del que hizo la batería de los Franceses y el fuerte de Santa Bárbara , se retiraron sin que resultase cosa particular.

En la tarde del dia 4 proporcionó el tiempo que el Comandante General del bloqueo de mar de Gibraltar D. Antonio Barceló dispusiese un ataque á dicha Plaza con las bombarderas y cañoneras al cargo del Teniente de navio D. Pallo Estapar. Rompieron el fuego á las 4 y quarto durando hasta consumir ya noche las municiones con todo ardor , que observó no solo dicho General desde su falúa , sino tambien el Capitan General Duque de Crillon que fue en la misma , habiendo correspondido

do la Plaza con extraordinaria actividad con todas sus baterías de que resultaron en nuestros buques 5 muertos y 12 heridos, y haber zozobrado una cañonera, bien que se logró sostenerla con otras y remolcarla hasta la playa de Alxeciras. Se observó que con este motivo arrojaron los Ingleses con sus morteros y cañones empotrados muchas bombas y balas hácia nuestro campamento en la noche inmediata, bien que sin surtir efecto alguno; y aunque se ignoraban las desgracias que pudo haber entre ellos, se discurría fuesen crecidas por el mucho fuego que se les hizo, su buena direccion y proximidad.

Habiendo arreciado mucho el viento del Oeste en el dia 7 arronsó en el fondeadero de la Plaza contra la tierra un buque enemigo de 3 palos que estaba desarmado, ademas de otros dos de menor porte.

En la madrugada del 10 se emprendió otro ataque contra el navio S. Miguel, Muelle nuevo y sus inmediaciones rompiendo á las 5 y media el fuego que fue muy vivo y correspondido media hora despues por las baterías enemigas y sus cañoneras, y haciendo lo mismo los fuegos de nuestra linea, resultó un combate general que duró hasta las 7 lográndose que á los enemigos se les volase un repuesto fuerte de pólvora en la Puerta de la mar, se incendiase un almacen que parecia de efectos combustibles segun el humo, y que zozobrase una de sus cañoneras que pudieron remolcar hasta el muelle; sin que hayan padecido daño las nuestras ni las bombarderas, y tampoco causaron alguno en el campamento tres bombas y varias balas rojas que dispararon los enemigos con sus cañones empotrados.

Un Eclesiástico individuo de la Real Sociedad Económica de Madrid, deseoso de atender á las necesidades públicas, y no hallándose con facultades para socorrerlas, ha resuelto abrir una suscripcion para premiar las cinco mejores Memorias que se escriban sobre los cinco problemas siguientes.

1.º ¿Si será perjudicial ó ventajoso á una Nacion que debe ser agricultora por la naturaleza de su suelo haber llegado á fixar perpetua é inagenablemente la propiedad de sus tierras en un corto número de personas, y convertido por este medio á los colonos, parte en jornaleros, parte en enfitéutas gravados de un excesivo cánon?

¿Si

2.º ¿ Si á pesar de la excelencia de nuestras lanas y de la escasez que hay de ganados en muchas Provincias , será no obstante útil á la Nacion el que los propietarios de las tierras tengan libre facultad de romperlas y cerrarlas quando lo juzguen mas ventajoso ?

3.º ¿ Si será conveniente ó perjudicial suprimir las tasas que por el Público suelen imponerse sobre las cosas de venta , y principalmente sobre los alimentos ; y caso que sea conveniente , qué precauciones deberán tomarse para que esta supresion no cause al principio una sensacion violenta ?

4.º ¿ Si un luxo sumamente excesivo puede llegar á corromper lo que es el principio ó móvil para obrar en una Monarquía , esto es el honor ; y dado que sea , qué medios se podrán tomar entre nosotros para detener sus progresos sin perjudicar á la industria y á la circulacion de la moneda , ni aumentar la desigualdad de fortunas ?

5.º Determinar quan contraria es á la recta razon y opuesta á las obligaciones que nos impone en conciencia el estado de sociedad , la costumbre de muchos poderosos , que recibiendo todas sus riquezas del sudor de los Españoles , las hacen pasar por vanidad , por economia ó por capricho á manos de los estrangeros , surgiendo así en la miseria á los labradores y artesanos de España , y haciendo una grave herida al cuerpo político del que ellos mismos son miembros. (*)

Considerando el autor de esta suscripcion la gravedad de los asuntos , y deseando se traten dignamente , ha tenido por necesario señalar por premio de cada uno 30 rs. vn.

La suscripcion se hará en casa de D. Antonio Sancha Impresor y Librero de esta Corte en donde se hallarán cinco pliegos de papel de marquilla , cada uno de los quales contendrá su respectivo problema y la firma del Secretario de la Real Sociedad D. Joseph Faustino de Medina , para que los amantes del bien público puedan , por sí ó por medio de otro , escribir su nombre y la cantidad con que quieran contribuir , que será entregada al mismo D. Antonio Sancha , ó á la persona á quien él destinare. Luego que el importe de qualquiera de los problemas esté completo , el autor de ellos le recogerá de manos de Sancha , y pasando con esta cantidad á casa del Secretario de la Sociedad , la pondrá en su mano dándole cuenta de todo lo que constare por las suscripciones contenidas en el papel del problema , que cómo se ha dicho debe estar firmado del mismo D. Joseph Medina. Finalmente el Secretario entregará á la Sociedad la misma suma para que esta anuncie el problema al público en la forma
acos-

(*) No se pide aquí una determinacion rigorosa y matemática , sino solamente moral , que consiste en producir las razones que prueban la suma deformidad de este hecho.

acostumbrada , añadiendo las condiciones que tenga por conveniente.

Nota. Aunque algunos sugetos desestimarán este proyecto , sin embargo el autor vive persuadido de su buen éxito , confiado en la liberalidad de muchos sugetos virtuosos , pues los hay en este pais cómo en los estrangeros , donde semejantes suscripciones son bien conocidas.

La suscripcion solo permanecerá abierta por 3 meses contados desde el dia de esta publicacion.

Coleccion de poesías Castellanas anteriores al siglo XV , ilustradas con algunas notas , é índice alfabético de voces y frases antiquadas por D. Tomas Antonio Sanchez Bibliotecario de S. M. Tom. 3.º que contiene el poema de Alexandro Magno. Se hallará con los antecedentes en la Librería de D. Antonio Sancha en la Aduana vieja. = Este poema , que muchos escritores han atribuído sin fundamentos positivos al Rey D. Alonso el Sabio , fue compuesto por un Clérigo secular llamado Juan Lorenzo Segura de Astorga , que floreció probablemente á la mitad del siglo XIII , segun las congeturas que se han puesto en el prólogo. Pónense en este tomo cómo adiciones al segundo algunas reflexiones sacadas de instrumentos originales del archivo de S. Millan de la Cogolla , por las quales consta el tiempo cierto en que vivió D. Gonzalo de Berceo , que fue Clérigo secular , Sacerdote y Confesor , y otras particularidades dignas de saberse. = Esta Coleccion no solo es curiosa sino tambien necesaria para los que deséen informarse del origen de la poesía y lengua Castellana ; porque la carta erudita del Marques de Santillana , y las notas que la explican y componen la mayor parte del tomo primero , dan á conocer el origen de nuestra poesía , y los primeros poetas que la exercitaron : y los poemas que comprehenden los tres tomos de esta Coleccion que hasta ahora se han publicado , contienen un gran caudal de nuestro idioma antiguo y primitivo , que por no haber salido de manuscritos rarísimos era desconocido.

Tratado sobre el error que han ocasionado en el gobierno del Kalendario eclesiástico y computacion del año solar los sistemas Juliano y Ateniese , proponiéndose para su correccion , cuenta mas perfecta , fundada en el exemplar de los tiempos desde la creacion del mundo ; y principalmente en los cómputos que expresa la Sagrada Escritura en los años que comprehendió la Ley Escrita , cuya cuenta confundieron los Astrónomos de la Gentilidad. Tambien es respuesta al papel de impugnacion que se publicó contra la nueva cuenta al fin de la Gazeta del 4 de Junio de 1782. Se hallará á 8 rs. en la Portería del Cármen Calzado de esta Corte.